
2023年演讲稿不忘初心(精选5篇)
要写好演讲稿，首先必须要了解听众对象，了解他们的心理、
愿望和要求是什么，使演讲有针对性，能解决实际问题。演
讲稿对于我们是非常有帮助的，可是应该怎么写演讲稿呢？
那么下面我就给大家讲一讲演讲稿怎么写才比较好，我们一
起来看一看吧。

演讲稿不忘初心篇一

最初的一步是很难迈出的，最初做的那件事，很多人是不认
可的，但只要你自己认可，你一定要坚持，不要轻易放弃，
因为你不知道后面有什么。这是央视电视节目开讲啦中演讲
说的一段话，欢迎查阅本站小编整理的开讲啦励志演讲稿。

有点紧张啊，确实有点紧张，不知道讲什么，很少参加这样
的活动，而且面对这么多年轻人。虽然我经历了很多，可是
我不知道应该怎么讲。我父母是老师，但是我从来没给人讲
过课，所以真的很紧张地答应了这个邀请。

今天进来看到这么多年轻人，也让我感觉回到了年轻的时代。
我从八岁开始，像这小朋友这么小就开始练体操，希望能有
机会到世界赛场上为国争光，能够去争夺冠军，这是我的梦
想。练了十年之后，十八岁我终于到了国家队。那时候我们
出国比赛很少，1981年，我被选到国家队，作为主力去参加
在莫斯科举行的世界锦标赛。我满怀信心地跟着队伍到了莫
斯科，可是很不巧的是，在我赛前训练的时候，一个跳马动
作落地踩到垫子边上把脚崴了。整个脚都是淤血，从脚腕黑
到快接近膝盖了。那个时候距离比赛还有三天，教练员和代
表团领导看到这样一个状况，就准备让候补上了，那李宁
就“歇菜”了。当时我心都凉了，晚上睡不着觉。

第一天晚上真的很难受也很想不通，我到底是就这么放弃算



了还是去争取?那个晚上，一直到快五点多、六点都没睡着。
其实我是个很烂睡的人，但那是我人生中唯一一次这样睡不
着觉。后来早上我就自己爬起来，我想我不能放弃。因为我
一放弃，我就感觉我的教练就站在我的面前，从小带着我，
我就想起过去曾经为这个奋斗，所付出的努力可能就不知道
去哪儿了。我就跟那个大夫说，“只要让我有感觉，我就能
上场，你让我有感觉，我就一定能翻跟斗。”紧接着我就开
始进行肌肉感觉训练，站立不起来的时候，我就躺在床上用
脚顶那个床板，再试着往下站。一天以后我就可以站着，这
样慢慢拖着走，两天以后我就可以两只脚站着这样跳。因为
要提前二十四小时报名，那个时候中国队是第一次去争取团
体前三名，所以压力也非常大，教练团要决定是否让我上场，
我跟他们说只要给我二十四小时，我一定能够跟原来一样生
猛。其实是有点吹牛吧，但是当时的状态，就是这样不想放
弃，就是坚持要上，只要让我上，我一定不负众望。所以当
时的代表团就开了一个会，决定要我上。

那个时候我就拿了一个大概是塑料做的一个护脚的型具，把
整个脚都绑住。这个对我的帮助太大了，因为如果靠我自己
去用力，肌肉毕竟受伤了用不出力，但是这一绑住，就可以
带着走。这脚既不能够伸直，也不能弯太多，就这样我完成
了六个项目所有的比赛，而且基本没减难度。也就是说，因
为我的参加，我们最终赢了东德0.15分，我们中国团体第一
次升起了国旗，在这个世界比赛中。经过这件事，我认为很
多事情是要贵在坚持的，重要的在于你自己是否认定了这个
目标，认定自己要去追求，只要你坚持追求你的梦想，一切
皆有可能。这就是我十八岁的一个如何战胜自身困难的经历。

也许大家有兴趣想听听20xx年奥运会点火这件事。20xx年奥
运会对整个国家来讲是非常重要的，点火是一个象征性的仪
式，要表现这个国家、这个群体的精神。我第一天接到这个
任务的时候，进到鸟巢一看，哇，这么高，大概四五十米，
一根绳子把一个人这样吊起来，很恐怖。虽然我是练体操的，
但其实我有恐高症，站高一点我的手马上就出汗、发凉。结



果吊到了七八米的时候，我说下来下来我紧张。回去我就想
这个问题，我到底要不要去接受这个挑战，如果做不好做不
成功，那就辜负了这一个机会。

我考虑之后还是决定接受这个任务，我要去做的其实是在追
求中国人的一个梦，一个崛起的梦。所以我自己下定决心，
去想办法解决自己的问题。我们每天差不多十二点以后开始
训练，我就从最基本的，从地面开始，怎么样控制身体，想
站起来站直，想弯下去得斜弯下去，整个身体控制我要去训
练。我记得我第一次上去走一圈的时候，什么也没抓着，我
下来的时候，全身的衣服都湿了，给吓出了一身汗。之后加
上了一个火炬，我第一次什么都做好了，结果一拿到火炬，
我人倒过来了。火炬也就是一公斤多重，人就倒下去了。因
为平衡点非常细，要两根细绳子。最后在四百多米这样一个
漫步过程中，这手怎么样拿得动火炬?怎么样固定支撑它?为
此我要去跟假肢厂联系，怎么样让我的手支撑住火炬。整个
假肢做好后，只用了这一块，这一节用不到，这一节又怎么
办?所以每一天，都在这一个过程中去完成。从地面到半空、
到高空再到跑全，一直到最后确定能把火点着，整个小组包
括特技的导演，在一起工作整整一个月。所以这个过程，还
是非常非常有难度的，每一点都不能出差错。差不多一个月
下来，我瘦了十斤，而且整个任务完成之后，我的腰伤因此
复发了，腰椎间盘突出也被引发出来了，所以我20xx年就动
了个手术。

当然不管怎么样，这个过程我一直坚持下来了，在最后这个
画面出来的时候，还是非常震撼的，证明张艺谋导演也是非
常成功的。当时结束之后下来，火炬团队的很多人都哭了，
终于完成了，这一个完美的表现，大家付出了很多。

其实体育本身来讲，能带给大家的不仅仅是一个冠军，成功
或者失败，重要的是这样一种训练，你的勇气、胆魄、坚定、
坚持的精神，这种动力、不放弃的想法，全部都在这个过程
当中。我十几年的体校训练，即便是我不再做体育专业的工



作，在今天这个生意场上，这些素质给我带来很大的帮助，
让我知道面对困难应该是怎么样的，这个问题应该怎么解决，
要寻找下一个目标是什么。其实我最初在做“李宁”牌的时
候，也是希望体育的基因能够注入到我未来的事业当中。我
记得我第一次订货会的时候，跟他们讲我的理念，讲我的产
品，结果很多人都对我很赞赏，好好加油小伙子，不错，好
想法。结果大家吃完饭也就拜拜了，没有什么人订货，打击
非常大。那这时候怎么办呢?我就决定我们自己来做，我们在
北京开了第一家李宁的店，之后我们就开始有第二家店、第
三家店，之后我们有了几千家店。

最初的一步是很难迈出的，最初做的那件事，很多人是不认
可的，但只要你自己认可，你一定要坚持，不要轻易放弃，
因为你不知道后面有什么。有时候放弃，一辈子都没有了，
如果没放弃继续往前，很多很多好事后面都跟着你来了。所
以每个年轻人，只要你坚持追求你的梦想，一切皆有可能。

演讲稿不忘初心篇二

大家好!今天我演讲的题目是《远离垃圾食品，关爱身体健
康》。

最近，我总是看见许多同学一下课就跑去小卖铺，买许多垃
圾食品来吃，我觉得这样子很不好。

你们知不知道，其实饼干也是垃圾食品，(不含低温烘烤和全
麦饼干)它对人体有还有很多危害。比如：食用香精和色素过
多对肝脏功能造成负担，而且严重破坏维生素，还有许多人
喜欢喝的可乐、雪碧等等，因为含有磷酸、碳酸，会带走体
内大量的钙，而且含糖量很高，喝后有饱胀感，影响正餐。
还有许多垃圾食品，如方便面等食品，罐头类、冷冻甜品类
等等，对身体都有很大的危害。



这些垃圾食品把人害惨了，比如：浙江省苍南县的学生，4日
中午，学生吃了牛肉羹，30多名学生中毒。在这里我呼吁大
家不要买这种三无食品。

最后，希望大家远离垃圾食品，关注身体健康。

我的演讲完毕，谢谢大家!

演讲稿不忘初心篇三

大家好！

我是六年级一班的xx。今天我演讲的题目是：远离网吧——远
离网络游戏。

我们就放你走。”说着便开始了进攻，几个人拳打脚踢，把
平时的不顺在这一刻全部发泄了出来，不知不觉中，几个小
时过去了，几个小混混过足了瘾，满足的四散而去，那个被
打得鼻青脸肿的初中生勉强站起来，摇摇晃晃地走了几步，
便一头栽倒在地上，再也没有爬起来…….一个鲜活的生命就
这样逝去了。

浪子回头，金不换。同学们，网吧不是我们应该去的地方。
希望那些经常出入网吧的同学们，能够早日回头，远离网吧，
远离网络游戏，让我们健康快乐的成长。

演讲稿不忘初心篇四

随地吐痰在众多陋习中位居首位。在车站、广场或城市道路
等公共场所地面上的斑斑痰迹便是有力的证据。这些可恶的
痰迹严重污染了环境，玷污了城市形象，无形中影响着市民
的身心健康。



我曾看到这样一则报道：一位有钱人在北京天安门广场随地
吐痰，执法人员上前制止并依据《北京市城市市容和环境卫
生管理条例》对其进行处罚，开具了一张50元的罚款单。此
人出手大方，顺手从兜里掏出一张百元大钞说道：“别找了，
我再吐一口”。对这则报道，我感触颇深，因为这不仅是一
种不文明的行为，更是一种不道德的行为。

当前，全国各地正在深入开展社会主义荣辱观学习教育活动，
倡导文明、健康、向上的良好社会风尚。制止社会一切丑恶
行为已成为社会主义精神文明建设的重要内容。“天下兴亡，
匹夫有责”，我们每个公民都应有这样的社会责任感。

对随地吐痰等与社会文明不和谐的行为，城市管理执法部门
也采取了一些相应的措施，罚款最为常见，当然能够暂时让
随地吐痰等不文明行为得到制止。但要从“让我这样做”
到“我要这样做”是一个质的飞跃，不能从根本上铲除这种
不文明现象。实践证明：文明是罚不出来的，只有从自己的
陋习中付出代价，才有可能使其从思想上深刻认识、反省、
从而弃“耻”扬“荣”。

我认为至少要从以下几个方面入手：一是制定一套科学、合
理、完善的法律法规制度，二是要明确主体单位。授予其制
定出的法律法规制度的执行权，并进行有效地实施。三是让
制定出的法律法规借助媒体广泛宣传，有必要印制一些关于
文明市民公约的小册子免费发放，营造一个良好的公民教育
氛围，让公民积极参与进来。

显而易见，建造文明、美丽、和谐、平安的城市不仅要有相
应的条例，公众积极的参与更为重要，还要让在提升执法者
素质的同时全面提升市民的素质。多管齐下，才能使公民逐
步从心理上厌恶并摒弃随地吐痰这些不文明的行为。

相信，在全社会的共同努力下，像随地吐痰这种不文明的行
为就会得到有效遏制，充满活力的社会就会离我们越来越近。



演讲稿不忘初心篇五

大家好！

我演讲的题目是“决不轻言放弃，勇敢面对挫折”。

作为即将参加高考的高三学子，或许三年高中，我们即将结
束，但在人生征途中，我们却永远在路上。一路来我们获得
过掌声，也遭逢过挫折。

月考后的几家欢乐几家愁，就是最好的证明。面对成绩，无
疑要胜而不骄，再接再厉；而面对失败，我们则要坚定地说，
切莫放弃。林肯先生，24岁经商失败，26岁恋人死去，27岁
精神崩溃，中年时代多次竞选参议员和副总统，均告失败。
或许只有这些，才能算得上人生中真正的挫折。

可面对这么多挫折，林肯并没有放弃自己的追求，而是仍旧
坚持不懈地努力。最终，他成为了美国第十六任总统。正是
因为决不在挫折面前轻言放弃，林肯最终实现了自己的理想。
战胜挫折走向成功的，不仅仅只有林肯总统一人。

“难吃的菜吃一口就够了，这是我见过的最烂的书稿，像你
这样的作者这一辈子也别想找出愿意出版你的书的人。别浪
费时间了，趁早干点别的活儿把！”多年以后，马克·吐温
再次见到了那位书商，对他说：“这些年来，我日日夜夜都
在想怎样摆脱折磨你方解心头之恨，事实上，我正是这么熬
过来的。”马克吐温此时的调侃，活脱脱的证明了人们最出
色的工作往往是在逆境与挫折中做出来的。然而，有些人，
对于挫折，却总是有消极的思想。

生活中，我们经常在报纸与新闻中看到有人因为生活中的挫
折而自杀。

我想不明白，是什么样的挫折，可以让人放弃身上最宝贵的



财富——生命！

好死不如赖活着，活着，就代表着希望，代表着一切都可以
从头开始。而死亡呢？能带来什么？解脱？你自己是解脱了，
你的亲人呢？你的朋友呢？你所爱的和爱你的人呢？你给他
们带来的除了悲伤，除了难过，还有吗？这是多么自私的一
种做法啊！为什么，不能用自己的双手，来克服那一个个挫
折呢？命运，是掌握在我们自己的手中的！

其实，只要我们有了积极的人生态度，向学习、生活中的艰
难困苦挑战，不被困难所吓倒，不言放弃，就一定会历经风
雨见彩虹，赢得高的胜利，谱写精彩的人生。

20xx年，牛津大学举办了一个“成功的秘诀”讲座，邀请丘
吉尔演讲。人们想像着这样一个大人物会透露出怎么样的成
功秘诀。不想却只听到几句话：“我的成功秘诀有三个：第
一是‘决不放弃’，第二是‘决不、决不放弃’；第三
是‘决不、决不、决不放弃’！”会场上沉寂片刻，随即爆
发出雷鸣般的掌声，经久不息。生活处处多风险，逆境往往
多于顺势。在困难的时候，要看到希望，看到光明，成功往
往就在再坚持一下的努力中。不言放弃，成功的秘诀有时就
这么简单。明白这一点，我们的求学之路会更顺畅，我们的
理想会更接近。

如今的我们，将理想分成了几个小目标，一个一个地去奋斗、
去努力。倘若我们因为一点小小的挫折就轻易说放弃，那些
目标又有什么意义？上苍赋予我们生命，就是要我们去不懈
地拼搏啊。

同学们，决不轻言放弃，勇敢面对挫折是一种美德，更是一
种积极的人生态度。我们无法创造命运，但我们可以用实际
行动改变命运，我们可以向命运中的艰难困苦挑战。不被挫
折所吓倒，不言放弃，终能历经风雨见彩虹，谱写精彩的人
生。



桑兰摔残了肢体，张海迪高位截瘫，贝多芬双耳失聪，海
伦·凯勒的生命中没有光明与黑暗，可他们从未放弃自己对
美好理想的追求。正是不轻言放弃，勇敢面对挫折让她们有
了壮美的人生，赢得了世人的尊重。

白驹过隙，流水无痕。在匆匆忙忙的尘世中，我们能做的只
有不懈地努力，不懈地奋斗，最终实现自己的理想。这，才
是我们生命的意义。

无论前面的'路多么坎坷，“决不轻言放弃，勇敢面对挫折”
将永远是我们人生追求的永恒动力。

我的演讲完毕，谢谢大家！


